

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XII.—NÚMERO 4.094

Palma de Mallorca.—Jueves 31 de Mayo de 1906

EDICION EXTRAORDINARIA

## Atentado contra SS. MM.

Cerrada nuestra edición de esta tarde, nos ha sorprendido á los pocos momentos la noticia, que nos ha transmitido el Sr. Gobernador civil interino, con la triste nueva de que SS. MM. habian sido objeto de un atentado.

En estos momentos no tenemos fuerza más que de nuevo protestar contra tan bárbaro atentado y decir ¡Vivan SS. MM. Alfonso y Da. Victoria!

### Telegramas oficiales

Los telegramas oficiales que el Gobernador civil ha recibido, son los siguientes:

Del ministro de la Gobernación  
Madrid 31 á las 3 t.

Con solemnidad extraordinaria celebróse el matrimonio de Su Magestad el Rey.

Al regresar á Palacio en medio de entusiastas ovaciones que no han cesado en todo el trayecto recorrido por la comitiva, desde un balcón de un piso cuarto, en la calle Mayor, n.º 86 fué arrojada una bomba que ocasionó algunas desgracias personales y destrozos en el coche que ocupaban el Rey y la Reyna.

SS. MM. completamente ilesos por fortuna.

Cambiaron de carruaje y sin perder su serenidad prosiguieron su marcha hasta el Real Palacio siendo objeto de las más demostraciones de adhesión y cariño.

Del Presidente del Consejo de Ministros.

Madrid 31 (4'15)

Al pasar S. S. M. M. de vuelta de S. Jerónimo por delante de la casa n.º 88 de la calle Mayor un hombre que estaba en un balcón del piso 2.º arrojó al coche real un ramo de flores dentro del cual había una bomba de inversión que estalló matando cinco oficiales y tres soldados, tres personas más en los balcones é hiriendo más de catorce.

Ni el Rey ni la Reina experimentaron la menor novedad á pesar de haber sido muerto uno de los caballos del coche y saltando en pedazos todos los cristales.

Como el caballo caído impedía la marcha del coche el Rey con gran serenidad mandó venir uno de los de respeto y se trasladó él con la Reina entrando seguidamente en Palacio

El Presidente y Ministro de Estado que seguían detrás de la escolta real estuvieron al lado del Rey desde el primer momento y siguieron á pie á su lado

El pueblo al ver la serenidad del Rey le hizo una ovación delirante y le acompañó hasta dentro del palacio á los gritos de ¡Viva el Rey valiente!

### Nuestros telegramas

(Doce telegramas urgentes recibidos á las 8 noche.)

Una bomba en la calle Mayor  
Madrid 31 (á las 4 t.  
URGENTE

En el momento que pasaba la carroza real por la calle Mayor, desde el segundo piso de la casa inmediata á la embajada de Italia ha sido arrojada una bomba.

Los reyes han salido ilesos, hay varias víctimas.

Ha sido detenido un sujeto desconocido. El público está indignado.

En el sitio de la explosión aparecen por el suelo muchas monturas de caballo envueltas en un charco de sangre.

### Casualidad

Testigos presenciales aseguran que si la carroza de SS. MM. avanza un paso más las consecuencias hubieran sido fatales.

### Heridos

Una mujer que resultó herida con la explosión está agonizando, una niña y otro muchacho están gravísimos.

### Impresión en el público

Al ser detenido un sujeto por suponerse complicado en el atentado el público quiso lincharlo, prorrumpiendo en gritos contra los anarquistas asesinos.

Es tristísimo el aspecto que presenta el paso de los muertos y heridos que son conducidos en camillas y en hombros á los hospitales.

El público está indignadísimo. Un gentío inmenso acude al lugar del suceso; la policía y tropas no pueden contener á la multitud que no cesa de gritar contra los asesinos.

### La explosión

La explosión que hizo la bomba al chocar en las piedras fué horrosa; todas las casas cercanas retumbaban.

La bomba cayó en el centro de la calle.

A la hora que telegrafiamos se siente todavía un olor desagradable de pólvora y otras sustancias.

### Dos heridos

Los heridos pasan de ocho. Hay tres de estos heridos que se hallan gravísimos. Entre los heridos hay algunos soldados.

### Los detenidos

Se sabe que hay algunos detenidos. Se espera se detendrán más.

### Tres muertos

En estos momentos se sabe que hay dos soldados y un oficial muertos.

### La casa sitiada

La policía y los lanceros, enseñada de haber ocurrido el atentado han sitiado la casa número 88 de la calle Mayor.

Supónese que fué en el piso 2.º de dicha casa que se arrojó la bomba.

### Una bomba en un ramo

La bomba estaba dentro de un ramo de flores. Dicha bomba fué recogida por dos soldados.

### Un caballo muerto

El caballo que montaba un teniente coronel ha resultado muerto ó á causa de la bomba.

### Un autor, muerto

En el balcón del tercer piso de la referida casa ha aparecido un sujeto muerto.

Se supone que él sea uno de los autores de haber echado la bomba y que murió en la segunda explosión.

### Desperfectos en la carroza

Dícese que la explosión ha causado varios defectos en el carruaje regio.

Cuando ocurrió la explosión el Rey se asomó á la ventanilla del coche y hablando en voz alta procuraba calmar á la reina Victoria que estaba llorando reclinada en el carruaje.

### En el lugar del suceso

En el lugar del suceso inmediatamente han acudido las camillas de la Cruz Roja las autoridades y policía.

### El Ministro contra la policía

El ministro de la Gobernación que acudió al lugar del suceso indignado gritaba al inspector de policía Sr. Puga:

—¡Esto es una vergueza! Echar una bomba al lado del Gobierno civil. ¡Es una vergueza!

Los autores detenidos y uno que se fuga.

Las noticias que vamos recibiendo dan algunos detalles del suceso.

Hemos indagado de que la bomba fué arrojada desde un piso tercero, que ocupa una casa de huéspedes.

Se dice que los autores son uno inglés y otro catalán.

Uno de ellos está muerto y el otro se ha fugado.

### Han sido dos bombas

Parece ser que en vez de una han sido dos las bombas que fueron arrojadas contra SS. MM.

La que ha causado más destrozos ha sido la segunda.

FABRA.

# LA LUCHA

Estado de la noche de incendios, incendios y explosión

## El incendio de la noche de incendios

El incendio de la noche de incendios, incendios y explosión, que se produjo en la noche del día 28 de mayo, en el barrio de San Juan, en la ciudad de Madrid, ha causado graves daños materiales y personales. El fuego se inició en una casa de la calle de San Juan, número 12, y se propagó rápidamente por las calles adyacentes, destruyendo un gran número de viviendas y comercios. La causa del incendio se atribuye a un cortocircuito en una instalación eléctrica. El incendio se extinguió a las 12 horas de la noche, tras el envío de numerosos bomberos y el uso de grandes cantidades de agua y espuma. Se rescató a una persona que estaba atrapada en una de las viviendas afectadas. Los daños materiales son cuantiosos, y se estima que el coste de las reparaciones será de unos millones de pesetas. El Ayuntamiento de Madrid ha decretado el estado de alarma en el barrio afectado, y se han tomado medidas para evitar que se repita el hecho. Se ha ordenado la evacuación de las viviendas que rodean al lugar del incendio, y se ha prohibido el acceso de vehículos al área afectada. Los bomberos de Madrid han trabajado durante toda la noche para controlar el incendio y evitar su propagación. Se ha utilizado un gran número de medios, como camiones cisterna, autobombas y escalas, para combatir el fuego. El incendio ha causado un gran número de víctimas materiales, y se ha producido un gran caos en el barrio afectado. Los vecinos de San Juan se han visto obligados a abandonar sus hogares y a buscar refugio en otros lugares. El incendio ha causado un gran dolor y sufrimiento a las familias afectadas, que han perdido sus hogares y sus bienes. El Ayuntamiento de Madrid ha ofrecido ayuda económica a las familias afectadas, y se ha iniciado el proceso de indemnización de los daños materiales. Se ha ordenado la reconstrucción de las viviendas destruidas, y se ha prohibido la venta de las viviendas afectadas hasta que se hayan reconstruido. El incendio de la noche de incendios, incendios y explosión, ha sido un trágico suceso que ha causado graves daños materiales y personales. Se debe tomar medidas para evitar que se repita este tipo de hechos, y se debe mejorar la seguridad en las instalaciones eléctricas de las viviendas y comercios. El Ayuntamiento de Madrid debe tomar medidas para mejorar la seguridad en el barrio de San Juan, y se debe ordenar la reconstrucción de las viviendas destruidas. Se debe ofrecer ayuda económica a las familias afectadas, y se debe iniciar el proceso de indemnización de los daños materiales. El incendio de la noche de incendios, incendios y explosión, ha sido un trágico suceso que ha causado graves daños materiales y personales. Se debe tomar medidas para evitar que se repita este tipo de hechos, y se debe mejorar la seguridad en las instalaciones eléctricas de las viviendas y comercios. El Ayuntamiento de Madrid debe tomar medidas para mejorar la seguridad en el barrio de San Juan, y se debe ordenar la reconstrucción de las viviendas destruidas. Se debe ofrecer ayuda económica a las familias afectadas, y se debe iniciar el proceso de indemnización de los daños materiales.